

les rencontres citoyennes

bassin tarn-aveyron

notre meilleure
source de réflexion

c'est vous !

Pascal Neel, Johan Galtier, Fabien Cazaubon, Pierre Vincens, Emma Lebelle, Etienne Combes

RÉSUMÉ

Ce récit allégorique retrace une ascension collective vers une société sobre et respectueuse de l'eau. Tous les profils de citoyens sont réunis dans une cordée symbolique pour atteindre un objectif commun : l'eau pure. À travers l'apprentissage mutuel, l'alimentation durable et la gouvernance citoyenne le groupe surmonte les obstacles. La fin du récit célèbre l'arrivée au "festival de l'eau non polluée" en 2050.

ENJEU Accélérer la réduction des pollutions

LA MONTAGNE DE L'EAU NON POLLUÉE

Nous sommes l'équipe des grimpeurs.

Donc, le 13 mai 2025, notre groupe décide de faire une ascension vers le sommet de la montagne de l'eau non polluée. Tous les usagers de l'eau sont présents. Le sommet est loin. C'est haut et il y a plein de difficultés. Nous sommes tous différents, avec des connaissances et compétences diverses, mais notre objectif est commun. On commence par partager nos savoirs et nos expériences : citoyens, élus, actifs, retraités, enfants. Nous créons une assemblée citoyenne de l'eau constituée par volontariat ($\frac{1}{3}$) et par tirage au sort ($\frac{2}{3}$). Nous sommes libérés des préjugés et des lobbies, et nous commençons à grimper. Nous faisons vœu de sobriété consciente et nous agissons comme anticonstitutionnelles toutes les lois écocides.

Pour l'ascension, nous organisons notre vie de groupe. Au départ, nous filtrons l'eau polluée avec des solutions innovantes sans plastique ni matériaux polluants.

Nous nous nourissons d'une alimentation saine et biologique et nous adoptons des toilettes sèches à séparation. Le comité de vigilance nous précède et nous alerte en cas d'écart et de risque.

Au cours de la montée, nous sommes accompagnés d'un guide qui nous éclaire sur les bonnes pratiques, les solutions à mettre en œuvre. Ainsi que d'un censeur qui nous responsabilise et sanctionne les abus.



A chaque étape, nous esquivons les difficultés en mettant en pratique les compétences acquises et partagées dans le cadre d'une gouvernance équilibrée.

Dans nos gourdes, nous avons réussi à évacuer toute trace de plastique et de micropolluants. Notre vitesse d'ascension s'accroît progressivement et nous dépassons les acteurs / gros consommateurs, énormes vertueux.

Notre cordée est aussi composée d'un éducateur, d'un biologiste et d'un agent de santé.

Chacun d'eux à son tour préconise des solutions innovantes, matériaux et techniques.

Au terme de l'ascension, nous découvrons la banderole du festival de l'eau non polluée en 2050.